
※ オミクロン株による新型コロナウイルス感染症の拡大が心配されます。三密を避けるなど，感染予防に取り組みましょう。 
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１２月１７日，鮫島百桃子さんと前屋彩さんを講師にお招きし，キャリアガイダンスを行いました。 

学校運営協議会に協力をお願いした取組で，当 

日は委員の皆さんにも参観していただき，終了後 

に，今後の実施方法を検討しました。 

 地域の活性化や外国のこと，講師の方の中学時 

代，今の仕事に就くきっかけなど，興味深い内容 

に生徒も集中して聞いていました。今回の講話が， 

将来を考えるきっかけになればと思います。 

 
羽島を見直すきっかけに 

校長 町田 達美 

 新年あけましておめでとうございます。 

 昨年の 10 月以降，新型コロナウイルス感染症の新規感染者数は少ない状態で推移していました

が，年末年始を挟み，全国的に感染者数が増加しています。新たな変異株オミクロン株への置き換

わりが急速に広がっているようです。 

 沖縄県や東京都では感染者数が前の週の 10 倍以上になるなど，オミクロン株の感染力の強さが

指摘されています。その一方，重症化リスクはこれまでのウイルスに比べて低いという報告があり

ます。ただ，重症化リスクが低くても感染者が多くなると重症者数も多くなる可能性があります。

専門家は，ワクチン接種の推進に加えて，特に会話時などでのマスクの着用，消毒や手洗い，換気

や密を避けるといった基本的な対策を続けるよう呼びかけています。 

 このようなことを受けて，１月 11日付けで保護者の皆様に「新型コロナウイルス感染症対策につ

いて(お知らせ)」を配布しました。特に，登校前に毎朝の健康観察を行い，発熱や倦怠感等の風邪

症状があった場合は，積極的に休ませてください。この場合，欠席ではなく出席停止になります。 

 さて，今年は東京国立博物館が開館して 150年を迎えます。皆さんもご存じのとおり，初代館長

は，羽島から旅立った留学生の一人，町田久成です。現在南日本新聞に，博物館建設に情熱を傾け，

文化財保護の先駆けとなった町田久成の生涯をたどる『博物館にかけた夢』が連載されています。

留学生が羽島でどのように過ごしたかが書かれるかと期待していましたが，それはなく残念でした。

ただ，留学生 19人のうちの一人について，これまでより詳しく知ることができるという高揚感で，

連載を楽しみにしています。今，３回目まで読んでいますが，藩からの送金が滞り，久成が父に助

けを求め，父が送金の見通しを伝えた手紙が興味深かったです。「石谷の茶畑」とあり，実家に帰る

ときに｢石谷｣を通るので，茶畑はどの辺だったのだろうと思いを巡らせます。また，その手紙は留

学生記念館が提供していることも知りました。 

 ＮＨＫの大河ドラマ『西郷どん』が終わった頃でしょうか，次は薩摩藩留学生を取り扱った大河

ドラマを制作するようにＮＨＫにお願いする旨の新聞記事を読みました。それが実現すれば，必ず

羽島にスポットが当たり，全国的に有名になり，興味を持った人が羽島を訪れるはずです。コロナ

が収まった頃に，この話が実現すれば素晴らしいと思いました。 

 また，４月に行われる黎明祭では，これまでと少し趣向を変え，生徒がその人物になりきって紹

介できるように，資料を読み込んで原稿を作成しているところです。ふるさとを深く見つめるきっ

かけになる取組で，４月の黎明祭が楽しみです。 

 
キャリアガイダンス～一人一人が将来の目標を！！～ 

校訓｢強く･正しく･明るく･清く｣ 

黎明 

     ○全国中学生人権作文ｺﾝﾃｽﾄ県大会 奨励賞：久保鐘子 ○市ﾋﾞﾌﾞﾘｵ大会 優勝：平野愛梨花 
         ○市本も友だち読書感想文コンクール 本も友だち賞：山口藍杏 有村千愛 
〇漢字検定 ２級：久保鐘子  ４級：山﨑健心 山口藍杏 ５級：赤岩瑠華 米田朱璃 ６・７級：森辰也 
   

受賞等 

                     

日 曜 行    事 日 曜 行    事 

4 金 移動図書館巡回日 15 火 学年末テスト ～１７日 

4 金 漢字検定 18 金 学年末ＰＴＡ・家庭教育学級 

12 土 土曜授業・ステップラーニング 24 木 学校運営協議会 

 

２月の主な行事予定 

 

※ ３年生は１月中旬から入試が始まりました。１・２年生は４月には進級します。 
次の学校，学年に向けてしっかり学力をつけるよう，日々の学習に励みましょう。 

 
   
 評 価 項 目 生徒 保護者 職員 

1 学校に行くのが楽しいと感じている。 3.6  3.4  3.1 
2 学校・家庭・地域で，場に応じたあいさつをしている。 3.8  3.3  2.9 
3 時間（２分前着席，給食準備開始など）を意識して守っている。 3.2  3.3  3.1 
4 学校行事や生徒会活動に積極的に参加している。 3.5  3.8  3.5 
5 学校は，生徒や保護者の悩みによく応じている。 3.6  3.4  2.8 
6 授業の内容をよく理解できている。 3.0  3.0  2.9 
7 授業などで，分からないときには進んで質問している。 2.9  3.0  2.7 
8 学習用具を忘れずに持ってきている。 3.2  3.1  2.7 
9 予習や復習などの家庭学習（９０分を目安）に取り組んでいる。 3.3  2.9  2.5 
10 学校は，学習の評価を適切に行っている。 3.7  3.4  3.1 
11 学校だよりや学級だよりなど，学校からの文書は分かりやすい。 2.8  3.5  3.5 
12 学校は，家庭や地域と連携を図って教育に取り組んでいる。 3.2  3.4  2.9 
13 基本的な生活習慣（早寝･早起き･朝ご飯）のしつけを行っている。 3.5  3.2  3.1 
14 健康診断後に進んで治療を受けさせるなど，自分で健康管理をさせている。 3.4  3.3  3.0 
15 ２１時以降のノーメディア運動に自分なりに取り組んでいる。 2.5  2.4  3.1 
16 インターネット利用のルールをつくり，守るよう努めさせている。 3.0  2.9  3.0 
17 家庭学習（９０分を目安）に取り組むよう促している。 3.2  3.0  2.9 
18 進路について話し，志を立てさせている。 3.0  3.2  2.8 
19 ＰＴＡ行事や地域行事に進んで参加している。 3.4  3.4  2.9 
20 地域について考える機会をもつよう努めている。 3.4  2.9  3.0 

４そう思う ３思う ２あまり思わない １思わない    平均 3.3 3.2 3.0 
 

２学期学校評価より～子供たちにとってよりよい教育の実施を目指して～ 

 
学校評価へ御協力いただき，ありがとうございました。以上のような結果となりました。  

○「学校が楽しいと感じる」，「時間への意識」，「行事や生徒会への取組」，「学習の評価」，「健康の自己管理」
など，三者とも 3.0以上の評価項目が５つありました。             

△「授業での質問」，「学習用具の忘れ」，「家庭学習」など，学習に関する項目は若干低い傾向にありました。
授業中の積極的な質問を促す取組や家庭学習の改善を図っていきます。  

△「ノーメディア」については，学校でも指導し，ＰＴＡでも「ノーメディア月間」の取組を行っていただき 
ました。今後もＰＴＡと協力し，時代にあったメディアとの付き合い方等について考えさせていきます。  

 

 

 １月１６日，８時に交流センタ 
ーへ集まった地域の方々で準備が 
行われました。その後，１７時に 
神事が行われ，年男，年女の方々 
で火を焚き始めました。 
 新型コロナウイルス感染症の影 
響で，地域行事も中止せざるを得 
ない状況が続いています。参加者 
全員で，激しく燃え上がる炎を見 
上げ，今年こそは，その状況が改 
善するよう祈りました。 

 
 
１２月２４日，市の税務課より講師をお招きし， 

税について学ぶ授業を行いました。 
 １億円の重さを体感させたり，日本の税の歴史
や税の種類などを生徒の発言を促しながら，わか
りやすく説明してくださったりと，生徒は楽しく
税について学ぶことが 
できました。 
 終了後の感想では， 
どの生徒も，税の必要 
性について考えた様子 
が見られました。 
 

租税教室～税金は必要？～ 羽島地区鬼火焚き～以前の日常に～ 


